

# *La educación, una esfera seriamente afectada por el bloqueo*

---

Image not found or type unknown



**Daños provocados por el Bloqueo de Estados Unidos a Cuba. Imagen: MC**

*por María Josefina Arce*

Niños y jóvenes se han incorporado en este mes a los distintos niveles de enseñanza, un derecho humano que Cuba garantiza, aún en medio de las difíciles condiciones que vive hoy el país por un sostenido bloqueo norteamericano que afecta con especial fuerza a la educación.

Los estudiantes cubanos padecen cada día las limitaciones materiales que impone la política hostil de Estados Unidos y que incide en el buen desarrollo del curso lectivo.

De marzo de 2023 a febrero del presente año el inhumano cerco continuó obstaculizando el acceso a créditos internacionales para la adquisición de materias primas y otros recursos necesarios para la producción de medios educativos.

Es así que se dejaron de producir más de 4 millones de lápices, más de 40 mil unidades de goma de pegar y 279 mil 924 juegos de plastilina de 190 gramos.

El informe actualizado de los daños provocados, presentado en La Habana la pasada semana por el canciller cubano, Bruno Rodríguez, precisa que sólo 44 horas de bloqueo equivale al financiamiento necesario para garantizar las computadoras en los centros educativos de la nación.

La enseñanza en las primeras edades se ve igualmente seriamente afectada. En los círculos infantiles hay carencia de juguetes y medios didácticos necesarios para el aprendizaje de los niños.

El carácter genocida del bloqueo se manifiesta con fuerza en la educación especial. El país enfrenta múltiples limitaciones para comprar aditamentos que ayuden a facilitarles la vida y la enseñanza a infantes y adolescentes con necesidades especiales.

La búsqueda de alternativas para suplir las carencias materiales y el amor y esfuerzo desplegado por los educadores ha hecho posible continuar con este tipo de enseñanza, que prepara a este segmento poblacional para su inserción en la sociedad.

La unilateral medida, ampliamente rechazada a nivel mundial, pone también trabas al intercambio académico e imposibilita la participación de profesores y especialistas cubanos en numerosos eventos virtuales.

Durante más de seis décadas Cuba ha sido objeto de un criminal bloqueo que frena su desarrollo. Pero la voluntad y el esfuerzo desplegado por las autoridades han hecho posible que cada niño y joven reciba la educación requerida.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/365474-la-educacion-una-esfera-seriamente-afectada-por-el-bloqueo>



**Radio Habana Cuba**